
①３月議会・岩井良枝議員の一般質問。 ②この道路拡幅工事はなんのため？ ③駅西区画整理

の都市計画変更について公述がありました。 ④茶畑浅間神社で胴葺き屋根葺き替え中です。

１．育児退園について
昨年、子

ども・子育て

支援新制度

スタートに伴

い、埼玉県

所 沢 市 で

「上の子が２

歳未満の場

合、親が育児休業したら退園」との方針が出さ

れ、育休退園問題が大きくクローズアップされ

ました。

全国的には新制度開始に伴い、待機児童を

抱える自治体でも、育休退園を廃止する自治

体が増えました。静岡県でも、この制度が開始

されたことにより、また、少子化対策として、継

続通園を認める自治体が増え、現在、21自治

体（62.8％）が育休退園を廃止しています。

当市でも実施されている育休退園について

廃止を求め質問しました。

当局からは待機児童が発生している状態

で、廃止は出来ないとのことでしたが、今年は４

岩井良枝議員の

３月議会一般質問から

月の時点

で保育士

の 確保が

出来れば

待機児童

の解消は

出来るとの

こと。大き

な問題となっている保育士確保のため待遇改

善など真剣に取り組みが必要となっています。

全国で、そして国会でも大きな問題になって

いる保育所不足。｢保育所落ちたのは私だ！｣

のプレートを掲げる日本共産党の国会議員の
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２．公園の新設・維持管理につい

て
市民意識調査でも新設など要望の多い公園

の問題について、都市公園の維持管理を中心

に、９月議会でも取り上げさせていただきまし

た。昨年行われた市民意識調査でも充実すべ

きサービスとして、公園の整備が38%となってい

ます。地区別の分析では、東西両地区に至っ

てはそれぞれ、43%、42.2%、深良地区でも36.4

%に上っています。また、当市では建設部を中

心に４つの課がそれぞれの公園を維持管理し

ている現状もあります。定住人口増加を目指

し、子育て世代応援をうたう町として、高齢者の

皆さんが地元で暮らし、外出したくなる町となる

為ため、市の重要施策として、公園整備への取

り組みを進めていただきたいという観点から、９

月に引き続き質問しました。

９月議会で質問した都市公園の維持管理で

は、３年に分け、砂場の改修と砂の入れ替え、

また、掘り起しなどの回数を増やすための予算

が付けられたことは良かったと思います。

資料でもわかる通り、近隣他市町と当市では公

園の数に大きな差が出ています。公園に対す

る市の取組みが弱いといわざるをえません。こ

れについては、他市町の状況を調べていくと答

えをもらいました。

また、近隣のみでなく、全国の多くの自治体

が公園を一括して１つの課が維持管理していま

すが、当市では担当課が４つあることも問題とし

て、一元化を求めました。市は、現状では課と

しての一元化、設置は考えていないという答弁

でしたが、他自治体の状況、市民の方からの要

望も伝え、再度検討をお願いしました。

また、各地域で設置の遊具について、公共

性の面からも、市で維持管理をとの質問をしま

した。区長会からも取り扱い方について話しが

あり、区で責任を持って管理が最前提だが、そ

れらを踏まえ、例えば保険の扱いとか、遊具の

点検、その辺も遊具をお持ちの各区のほうと協

議していきたいと思っているとの答弁がありまし

た。

福祉会館北側にある公園。

裾野市の公園は少ないと思いませんか。



裾野市と近隣市町との比較です。考える参考にしてください。

参考 近隣市町の公園

長泉町 都市公園15 都市公園以外の公園38 一人あたり公園面積10.53㎡

三島市 都市公園 60 都市公園以外の公園 85 一人あたり公園面積 3.87 ㎡
沼津市 都市公園143 一人あたり公園面積6.49㎡

御殿場市 都市公園69 都市公園以外公園/有り 一人あたり公園面積(都市公園のみ)3.43㎡

市民体育館東、稲荷のこの

道路拡幅工事はなあ～に？

体育館方面を望む

箱根山方面を望む

ここは現在工事中の市道平松深良線が体

育館と農免道路を結ぶ市道にぶつかるとこ

ろです。｢公文名から体育館まで広い道路に

するのでしょうか？｣と言う声があり調べま

した。

市によると、

これは現在の

市道と建設中

の市道平松深

良線と右左折

しやすくする

ための工事だ

そうです。

深良方面を望む



3 月 17 日、市役所 401 階議室で駅西区画
整理の都市計画に変更があり、それに対し

ての公述がありました。

公述したのは茶畑の岡本裕市さん。

変更前の計画図では、今の裾野駅北側の

裾野踏切から新道までの道路部分がＳ字状

にくねった道路になる計画になっていまし

た。また、一部行き止まりの道路にもなっ

ていました。この原案が、今の現状通りの

真っ直ぐな道のままになるという｢変更案｣

です。

岡本裕市さんの公述は、この設計図原案

を批判し、変更案に賛意を示したものでし

た。

公述の論点は、①市が区画整理を進める

上で説明してきた｢曲がりくねった道を真っ

直ぐにし、利便性を高める｣という説明と全

く正反対の原案であること。②原案図全体

にはクランクが 10カ所もあるという、人が
入りにくい使い勝手の悪い計画であること、

を指摘。｢このような都市設計の前例は城下

町(城)がある、攻め込まれないようにクラ

ンクを作り、行き止まりを作る。20 世帯以

駅西区画整理の都市計画変

更について公述がありました

公述する岡本裕市さん

上の人を町から追い出し、町に人が入り込

めない設計図は偽物の設計図です。なんと

か鑑定団で言うなら『真っ赤な偽物です。500
円』というところ。偽物を掴まされても支

払ってしまったものはしかたがない。しか

し、残りの地域の区画整理を進めるという

のは､まさに町つぶしです。直ちに計画を破

棄すべきです｣と述べました。

道場山(どうばやま)にある茶畑浅間神社

が銅板葺き屋根を葺き替え中です。葺き替

え工事を行っているのは天理町の伊東板金

工業さん。100 年近く前に初代のやった銅
板葺きを 3 代目が葺き直している、と伊東
さんは言っておられました。壁や柱、本坪

鈴なども新品かと思うほどきれいになって

います。｢いい仕事｣を見に行きませんか。

茶畑浅間神社が銅板葺き屋

根を葺き替え中です
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